



28 de febrero de 2020

**JUSTICIA**

**Comunidades se apuntan triunfo sobre Tren Maya**

Los pueblos indígenas maya y chol recibieron una buena noticia, la queja promovida por Turismo federal contra la suspensión provisional de la construcción del Tren Maya fue desechada por el Tribunal Colegiado de Campeche. [La resolución solo impide ejecutar obras nuevas, cualquier trabajo en las vías férreas preexistentes es legal, así como realizar trámites administrativos relacionados con el proyecto;](#) ya que no conllevan un daño inminente a los inconformes.

**DERECHOSHUMANOS**

**Nicaragua y Daniel Ortega coquetean con el colapso**

La Alta Comisionada de la ONU urgió a la oposición y al Gobierno de Daniel Ortega a que reanuden un diálogo que vuelva creíbles las elecciones presidenciales de 2021. [El ambiente marcado por las violaciones de los Derechos Humanos en Nicaragua luego de las protestas en 2018, ya le costó la vida a 300 personas](#) y la libertad a decenas. La CIDH recomendó procesar a Ortega por crímenes de lesa humanidad.

**SEGURIDADPÚBLICA**

**Enfrenta a ladrón, lo desarma y asesina**

A la larga lista de robos a pasajeros se sumó ayer uno frustrado en la Gustavo A. Madero. [En Avenida Gran Canal y Congreso de la Unión un joven amagó con una navaja a sus víctimas,](#) pero un hombre logró quitarle el arma, le disparó y luego lo lanzó del camión en movimiento; el cómplice del ahora occiso también saltó y al ver muerto a su compañero huyó. Por los familiares se sabe del muerto la edad —19 años— y que trabajaba en una vulcanizadora.

**NACIONAL**



**Llegó a México el coronavirus; reportan estable al enfermo**

Un hombre que estuvo en Italia fue aislado ayer en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias de la Ciudad de México sospechoso de COVID-19 y [en la mañana de hace unos momentos se confirmó el contagio.](#) Sus cinco familiares quedaron bajo observación. Otro caso en Sinaloa está a la espera de confirmación, porque dio positivo a la primera prueba. El Subsecretario de Prevención de la Salud dijo que si llega a nuestro país, [la Neumonía de Wuhan podría infectar hasta 70% de la población, aunque como es de letalidad baja solo el 4% tendría riesgo de muerte.](#)

**INTERNACIONAL**

**Infecta a los mercados la Neumonía de Wuhan**

Desde que estalló la crisis financiera de 2008, no se había vivido una situación tan complicada en los tres índices de referencia de Wall Street. El impacto del coronavirus ha provocado que la [bolsa de valores esté por completar su peor semana.](#) El Dow Jones y S&P500 retrocedieron un 4.4% y el Nasdaq un 4.6%, arrastrándolos a la zona de corrección.

**DEPORTES**



**Brilla Zarazúa en el Abierto Mexicano**

Durante y al final del partido se escuchó el “Cielito Lindo”. El motivo fue Renata, la joven de 22 años que se convirtió en la primera mexicana en alcanzar las semifinales del torneo de tenis 2020. [La última ocasión que un tenista nacional llegó a esta instancia fue en 1993,](#) con Oliver Fernández.

**CULTURA**

**Revive radiodifusora indígena tabasqueña**

A sus 24, López Obrador creó La Voz de los Chontales, la estación de radio que en 1977 inició transmisiones y 12 años después fue cerrada por el Gobierno Federal acusada de subversiva. Ahora, con AMLO en el Gobierno y adornada con frases del Che Guevara y Juárez, [vuelve a la vida el proyecto en Tabasco,](#) con 13 millones de pesos de inversión y una concesión de 15 años.

